



Nombre de alumno: Diego Jiménez Villatoro

Nombre del profesor: Mónica Elizabeth Culebro Gómez

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Bioética y profesionalismo

Grado: Quinto

Grupo: LNU17EMC0121-A

Comitán de Domínguez Chiapas a 19 de enero de 2023

INTRODUCCION A LA BIOETICA

La bioética surge de la necesidad de dar respuesta a los grandes problemas y tratar de solucionarlos.

El conflicto creado por los hechos científicos y las tecnologías en la actualidad, su uso y aplicación humanos, para la vida y la supervivencia en este planeta.

La bioética puede ser considerada un momento o un intento de agrupar y nos recuerda el surgimiento de la universidad medieval cuando al recopilar el conocimiento disperso en grupos sociales, construir instituciones colegios, y juntos en un momento sintético para darles unidad en la diversidad.

Punto de vista técnico: Actuar sobre la vida del hombre.

Punto de vista ético: "Qué debo hacer" frente al "qué puedo hacer"

Las relaciones entre las personas son necesariamente éticas porque la ética surge del conocimiento de otras personas, del concepto de igualdad y conocimiento derivado de nuestra capacidad de pensar y predecir el futuro; ocupado este conocimiento conecta a una persona con derechos y obligaciones, porque observarlos y respetarlos, o viceversa, sentirse capaz de distinguir entre lo que es justo y lo que no lo es.

el concepto de ética como ciencia puede definirse como el estudio y la justificación de normas de comportamiento a partir del conocimiento lógico natural, la moral, considerada como ciencia, recoge las normas de comportamiento a partir de los planteamientos filosóficos, teológicos y personales. (Villalaín Blanco, D. 2001).

El comienzo de la bioética se fija en 1970, cuando Van Rensselaer Potter escribió el libro —" The Science of Survival" Trató de usarlo para formular una nueva comprensión. modelos epistemológicos para la ética y deontología médica y ambiental, Ciencias Forenses y Filosofía de la Medicina; "una inversión en el futuro de la humanidad. Generalización y sistematización de una nueva disciplina: la "bioética", que muestra la importancia del comportamiento humano en el equilibrio de los ecosistemas, el hombre y su existencia, destacando las consecuencias negativas del estilo de vida. El hombre en el normal desarrollo del mundo y de la especie humana; y con todo eso, nuevos comportamientos nuevas responsabilidades, nuevas leyes y una nueva moral para las generaciones futuras.

En las diversas tendencias que se dan en Norteamérica prevalece la bioética basada en principios o principialista: no maleficencia, beneficencia, autonomía y justicia, con marcado acento deontologista y de aplicación práctica o casuística.

BIOS puede tomarse como criterio de vida en general o el hombre como persona humana y sujeto individual o viviente, y Ética como reflexión sobre el bien y como interrogantes ante los hechos que plantea la ciencia y en especial la biomedicina.

La bioética debe buscar no solo el conocimiento, sino la sabiduría, para favorecer la supervivencia de la vida no solo humana sino en general sobre la tierra, en la era de la sociedad tecnológica, de la producción y el consumo.

"El esfuerzo para utilizar las ciencias al servicio de la vida" (Van Rensselaer Potter) (2)

"Estudio de los temas Éticos, Sociales y Jurídicos que surgen en la atención sanitaria y las ciencias biológicas" (Asociación Internacional de Bioética, 1992)

"Bioética: Conjunto de cuestiones con una dimensión ética suscitadas por él, cada vez mayor, poder de intervención tecnocientífica en el ámbito de la vida orgánica" (G. Hottois)

Como un nuevo término para expresar el viejo concepto de ética médica. II (Kieffer)

Estos son algunos de los conceptos que diversos autores utilizan para definir bioética desde cada punto de vista, pensamiento y filosofía.

La bioética como ética profesional la podemos definir como éticas prácticas como lo son también la ética para el medio ambiente, la ética de los negocios, la ética de los medios y la ética de la política.

Los principios de la bioética son: la autonomía (del paciente) y la justicia (que debe ejercer la sociedad a través de sus instituciones de salud).

El principio de la beneficencia significa hacer el bien en todas y cada una de las acciones que se realizan

El principio de no maleficencia, sinónimo del "No dañar", de la ética médica tradicional, es considerado por algunos éticos como el otro elemento del par dialéctico beneficencia no maleficencia.

los valores poseen un carácter histórico concreto, de manera que cambian con el propio desarrollo de la sociedad.

La autonomía es uno de los principios de la bioética integrado a la ética de la medicina tradicional, Se define como aceptar a otras personas como agentes morales libres y responsables.

El consentimiento informado consta de la información y el consentimiento. La información corresponde al profesional de salud y debe incluir dos aspectos importantes: 1. Descubrimiento de la información, que estará dosificada en correspondencia con lo que el paciente quiere realmente saber, cómo y cuándo lo quiere saber. 2. La información comprensible, es decir, tomar en cuenta la necesidad de utilizar un lenguaje claro y preciso

El consentimiento es competencia del paciente o de su representante moral (familiar) o legal (tutores, en el caso de menores de edad, o abogados especialmente contratados para el caso). El consentimiento comprende también dos aspectos: 1. Consentimiento voluntario, sin abusos paternalistas ni presiones autoritarias. 2. La competencia para el consentimiento, tanto física como psicológica.

Felicidad y Alegría: Como todos los seres vivos, el hombre es más activo que pasivo. La felicidad a la que está llamado no es una situación pasiva que pueda alcanzar y encontrarse

Virtud: virtud humana es un hábito operativo bueno y los hábitos se logran con la repetición de actos.

El destino engloba los eventos y circunstancias que pueblan nuestra biografía sin que nosotros hayamos tenido que ver con su aparición, en tanto que el obrar moral es aquel que hacemos surgir por iniciativa nuestra.

En el sentido más común el término la deontología se usa a menudo para denotar "ética profesional", posicionándola y la parte ética, una especie de "ética profesional". La relación entre ética y deontología es análoga a la que se establece entre felicidad y deber, nociones que en definitiva constituyen sus respectivos núcleos temáticos

La bioética se divide en dos grandes ramas:

La bioética teórica: Pertenece a la ética o filosofía moral y que trata de los principios, normas, valores y virtudes que configuran el comportamiento humano
La base del valor de la vida y la dignidad humana.

La bioética práctica: Pertenece a la moralidad y constituye la moralidad humana, a través de acciones y decisiones y conduce así a la bioética de la vida, es decir, en este conjunto de juicios de valor o la moralidad permite a cada uno de nosotros elegir medios, fines, acciones y decisiones.

Bioética, entonces, es la unión de la ética y la deontología en la profesión médica, o sea en el terreno asistencial o de la salud, y se encuentra plasmada en códigos, declaraciones y juramentos, en los cuales se manifiesta la idea de tratar la enfermedad y al enfermo como elementos básicos para el éxito del ejercicio de la profesión médica.

BIBLIOGRAFIA:

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 1 ANTOLOGIA. (n.d.). Retrieved January 20, 2023, from <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/9f5c73f07c91588ef9a cea062198c470-LC-LNU506%20BIO%C3%89TICA%20Y%20PROFESIONALISMO.pdf>

(*UNIVERSIDAD DEL SURESTE 1 ANTOLOGIA*, n.d.)